
DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COM UNALE N. 29 DEL 
05.08.2013. 
 
 
Sindaco: ”Partiamo allora con il 3° punto dell’ordine del giorno cioè alla Presa d’atto 
dell’uscita del Consigliere Davide Bellelli dal Gruppo Consiliare “La Civica per Curtatone”. 
Il Consigliere Davide Bellelli, con lettera protocollata il 16 maggio 2013, ci ha comunicato 
quanto segue: oggetto: uscita dal Gruppo Consiliare Lista Civica per Curtatone…Come 
comunicato anche verbalmente, il sottoscritto, comunica la cessazione al suddetto gruppo 
consiliare a causa divergenze interne. Cordiali saluti. 
Quindi, noi prendiamo atto del fatto che il Consigliere Bellelli è uscito dal suo gruppo 
d’appartenenza……………Ci sono delle discussioni su questo punto?  
Maffezzoli e poi Savazzi” 
Maffezzoli: ”Poche parole, ma devo spenderle come Capogruppo della Lista Civica per 
Curtatone: non so che problemi il Consigliere Bellelli abbia trovato nella Lista Civica per 
Curtatone, tant’è che io non ne sono al corrente……..comunque, non ne faccio una 
polemica, abituato come sono a presentarmi come Lista Civica quasi sempre da solo…… 
Certo che dico che quando una persona si presenta in una competizione elettorale per 
qualsiasi partito o formazione, secondo me, credo – posso anche sbagliare – che sia 
orgoglio, oltre che dignità (a menochè vi siano motivi gravi o gravissimi), mantenere quella 
collocazione, perché io credo, che così si onora il mandato che i cittadini hanno conferito! 
Auguro comunque a Davide Bellelli un buon lavoro….Non so se un domani lui sia quotato 
come Capogruppo, perché ho letto sulla stampa un articolo dove lo si qualificava come 
Capogruppo ….Credo comunque, che ciò non sia possibile, in quanto, il regolamento lo 
vieta………..Comunque, lui esplicherà la sua azione di Consigliere a titolo personale e nel 
modo che riterrà lui più opportuno. Quindi, non faccio nessuna polemica…..Volevo solo 
specificare questo ormai abituato a rappresentare la Lista Civica da solo anche se alle 
volte in modo molto personale. Comunque, io darò fino in fondo al mio mandato il 
contributo che gli elettori che mi hanno conferito due anni e mezzo fa. 
Sindaco: ”Grazie Maffezzoli anche soprattutto per la pacatezza delle sue parole. 
Savazzi, prego….” 
Savazzi: ”Non volevo privare il collega Davide Bellelli della sua eventuale replica a 
Maffezzoli…” 
Bellelli :”Ho alzato la mano, ma non ho nulla da replicare…” 
Savazzi: ”Scusami, non avevo visto se avevi alzato la mano….  
Ma l’argomento per cui ho chiesto d’intervenire è portare a conoscenza dei colleghi 
Consiglieri Comunali di una lacuna, appunto, che è appena stata accennata da Maffezzoli 
e che riguarda l’uscita di Consiglieri dalla Lista in cui sono stati eletti e quindi il fatto che in 
seguito a ciò questi Consiglieri non appartengono ad un Gruppo….Questo è abbastanza 
importante, perché la partecipazione al ruolo di noi Consiglieri Comunali è legata molto 
spesso al fatto di appartenere ad un Gruppo, quindi di essere un Capogruppo o di avere 
un Capogruppo di riferimento. Faccio in particolare riferimento agli incontri che abbiamo 
fra Capogruppi e Assessori….In particolare, debbo dire a questo proposito, che l’unico 
Assessore che noi abbiamo incontrato riguardo alla discussione di questo Consiglio 
Comunale….” 
Sindaco: ”Si, ma deve stare al punto” 
Savazzi: ”Si, credo che da questo punto di vista qua, vi sia la necessità di andare a 
rivedere quello che c’è al Capo III del Regolamento, cioè, < I membri consiliari e la 
costituzione>, perché, evidentemente – io credo un po’ anacronisticamente perché poi io 
penso che questo discorso si presenterà anche per qualche altro Consigliere – c’è scritto 
che ciascun Gruppo Consiliare è costituito da almeno 2 Consiglieri. 



Allora arrivo in fondo alla mia richiesta che quella di avere una valutazione del 
Regolamento da parte del Consiglio Comunale in modo da avere una revisione, in tempi 
brevi, del Regolamento del Consiglio Comunale, perché, altrimenti correremo il rischio che 
se Consigliere Davide Bellelli come mi pare di aver capito (però vorrei fosse lui a dire 
questo) non entrerà in nessun altro Gruppo già costituito e successivamente è possibile 
che questo tipo di problema avvenga anche per altri Consiglieri Comunali…Ritengo che 
questo sia importante – e lo dico anche al pubblico a cui questo che sto dicendo potrebbe 
sembrare incomprensibile – perché non essendoci ancora le Commissioni Consiliari .– 
nonostante a suo tempo siano state promesse – e siamo a 3 anni e mezzo 
dall’insediamento di quest’Amministrazione – è chiaro che il ruolo del Consigliere 
Comunale che non appartiene ad un Gruppo è effettivamente un po’ decentrato rispetto 
alle conoscenze e alla possibilità di partecipare - ripeto - quando è possibile (perché ho già 
detto recentemente che cosa penso di quest’Amministrazione in senso di partecipazione). 
E quindi chiedo a questo Consiglio Comunale di fare proprio quello che sto dicendo e di 
attivare velocemente una Commissione di valutazione di questo Regolamento, perché 
assolutamente, entro il prossimo Consiglio Comunale si addivenga a formulare una 
variazione del Regolamento che dia la possibilità al Consigliere Comunale singolo di poter 
anche essere definito Gruppo, perché – e questo è per il pubblico – da noi non è che il 
Gruppo Consigliare costa soldi come in Parlamento ….In questo caso se non è vero, 
vorrei essere smentito. In realtà che cosa succede? Il Capogruppo riceve normalmente 
dalla Giunta le delibere di Giunta…” 
Sindaco: ”Siamo fuori dal punto all’ordine del giorno. Il punto all’ordine del giorno resta: 
presa d’atto! E noi dobbiamo prendere atto o meno! Tutto il resto non c’entra! 
Questa è una questione che riguarda un lavoro che ha già ultimato una Commissione, che 
contrariamente a quello che lei dice lavora da oltre 2 anni per rifare il Regolamento 
Comunale! La prego di stare al punto! Il punto non è la discussione sulle Commissioni, ma 
il punto è la presa d’atto! Lei ha preso atto! 
Diamo adesso la parola a Bellelli e poi all Vicesindaco ed eventualmente a chi vuole 
intervenire” 
Savazzi: ”Il tentativo del Sindaco di deviare dall’argomento, che comunque resta un 
problema abbastanza importante…” 
Sindaco: ”Si, ma questo non c’entra nulla! Lei è fuori dal punto all’ordine del giorno! 
Grazie….La parola a Bellelli e poi al Vicesindaco…”” 
Bellelli :”No, non ho da replicare nulla………Mi dispiace che le parole dignità ed impegno 
vengano soltanto dette in certi momenti, perché comunque, la risposta che si dà poi ai 
propri elettori non è tenuta presente sempre non solamente se un Consigliere se ne va dal 
Gruppo! Detto questo non è mia intenzione farmi difendere da nessuno e volevo smentire 
pubblicamente che ci fossero mie intenzioni di fondare altri Gruppi…….La stampa, poi lo 
sapete meglio di me, prende e dice quello che vuole…….quindi da parte mia non ci sono 
queste intenzioni ed io rimango un Consigliere indipendente….Tutto qua!” 
Sindaco: ”Dottor De Donno….” 
De Donno:” Semplicemente dico che anch’io mi trovo concorde con quanto espresso dal 
Consigliere Maffezzoli, perché anche per me è sempre doloroso quando un Consigliere 
lascia un Gruppo e soprattutto, quando si dà l’impressione che la Lista elettorale di 
partenza sia stata utilizzata come un tram, perché, non è mai emerso in questo Consiglio 
Comunale un diverbio o una difformità di vedute tra un Consigliere e il suo Capogruppo. 
E tengo a precisare, rispetto a quello che diceva il Consigliere Savazzi, che esiste un 
Regolamento ed è fatto in modo tale che in Consiglio Comunale non vi siano 18 
Capigruppo, ma invece vi sia 1 Capogruppo per ogni Gruppo di riferimento che si è 
presentato all’elezioni! E lui lo sa bene, perché è surrogato a Carlo Grassi che si è 
dimesso come Capogruppo!  



E cercherei signor Sindaco e signor Segretario, di far rispettare l’ordine del giorno in modo 
preciso, perché questo è un Consiglio Comunale importantissimo e la cittadinanza che è 
qui presente, deve avere l’onore e anche l’interesse a sentire questo Consiglio Comunale 
per quello che è nei suoi punti e non soltanto per la tentazione o il tentativo di  
strumentalizzare il Consiglio Comunale e il pubblico qui presente in un’opera di <melina>  
(come si dice in gergo calcistico) o meglio di ostruzionismo. Grazie mille” 
Sindaco: ”Grazie…La parola a Pantani…” 
Pantani: ”Volevo ripete quello che ha appena detto il Vicesindaco, perché prima il 
Consigliere ha dichiarato che questo Consiglio aveva troppi punti ed era troppo lungo, poi 
adesso continua ad andare fuori argomento e perciò secondo me ha ragione il 
Vicesindaco: questa è melina! …..Non so che intenzione lui abbia, noi comunque siamo 
abituati a lavorare e a non fare demagogia politica. La demagogia politica la lasciamo ai 
comizi! Noi qui dobbiamo lavorare per i nostri cittadini, non ascoltare delle cose fuori tema”  
Sindaco: ”Grazie…Altri?” 
Savazzi: ”Ma…” 
Ferrari: ”No…basta!” 
Sindaco: ”Guardi che questa  è solo una presa d’atto…Noi dobbiamo solo prendere atto! 
Non è che c’è una gran discussione…” 
Savazzi: ”Io – come ho detto prima – ho preso perchè non posso fare altrimenti…Voglio 
ricordare comunque a tutti, che il Consigliere Comunale risponde a sé stesso! Giusto?” 
Sindaco: ”No. Veramente, risponde ai cittadini!” 
Savazzi: ”Si risponde ai cittadini…Ma da questo punto di vista - da parte mia - non c’è 
nessun tentativo di fare melina, ma invece, c’è la necessità di parlare ogni tanto con gli 
altri Consiglieri Comunali su un argomento abbastanza spinoso…” 
Sindaco: ”Questa sera, avremo modo di confrontarci” 
Il Sindaco, quindi, dopo aver costatato definitivamente che non vi è alcun Consigliere che 
desideri ancora intervenire, dichiara che il Consiglio Comunale ha Preso d’atto dell’uscita 
del Consigliere Davide Bellelli dal Gruppo Consiliare “La Civica per Curtatone”. 
 


